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XVI LEGISLATURA 

 

IV COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Sviluppo economico) 

 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 80 DEL 29/06/2023  

 

ROSAIRE Roberto (Presidente)  (Presente) 

JORDAN Corrado (Vicepresidente)  (Presente) 

PADOVANI Andrea (Segretario)  (Presente) 

GANIS Christian    (Presente) 

GUICHARDAZ Erika     (Presente) 

PERRON Simone    (Presente) 

ROLLANDIN Augusto    (Presente) 

 

 

 Partecipano i Consiglieri: LUCIANAZ, Raffaella FOUDRAZ, CRETIER, MANFRIN 

e MALACRINÒ. 

 

 

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente della Struttura Affari legislativi, studi 

e documentazione. Funge da Segretario Monica BAUDIN. 

 

 

La riunione è aperta alle ore 09:10, ad Aosta, nell'Aula Consiglio della Presidenza del 

Consiglio regionale, per l'esame del seguente ordine del giorno: 

 

1) Comunicazioni del Presidente. 

 

2) Audizioni in merito alla proposta di legge n. 96, presentata dai Consiglieri Ganis, 

Manfrin, Sammaritani, Perron, Aggravi, Foudraz, Distort, Planaz, Lavy, Brunod, 

Lucianaz, Marquis, Restano e Baccega, concernente: "Disciplina e interventi a sostegno 

dei distretti del commercio. Modificazioni alla legge regionale 4 settembre 2001, n. 19": 

 

- ore 9.00: Assessore al turismo, sport e commercio, Giulio Grosjacques; 

- ore 9.15: Presidente di Confcommercio; 

- ore 9.30: Presidente di Confesercenti. 

 

*     *     * 

 

Il Presidente ROSAIRE, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la seduta 

per la trattazione degli oggetti iscritti all'ordine del giorno, come da lettera prot. n. 4207 in 

data 23.06.2023. 
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COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE 
 

 Il Presidente ROSAIRE comunica che, essendo scaduti i termini per l'esame della 

proposta di legge n. 96, questa sarà iscritta all'ordine del giorno della prossima adunanza 

consiliare. 

 Informa che il Presidente della Chambre valdôtaine des entreprises et des activités 

libérales, non potendo partecipare alla riunione odierna, ha dato la sua disponibilità ad essere 

sentito in altra data. 

 Ricorda che sul tema rimane ancora da calendarizzare anche l'audizione del 

Presidente del CPEL. 

 Comunica poi che, dando seguito ad una richiesta presentata dal Consigliere 

Lucianaz, il prossimo martedì 11 luglio, alle ore 09:00, verrà calendarizzata una riunione 

congiunta delle Commissioni III e IV per l'audizione del Sindaco di Aosta in merito alle 

strategie per la predisposizione di un numero di zone di parcheggio con annessi collegamenti, 

per lo sviluppo sostenibile del Capoluogo regionale e delle sue potenzialità turistiche. 

 

 La Commissione prende atto. 

 

 

AUDIZIONI IN MERITO ALLA PROPOSTA DI LEGGE N. 96, PRESENTATA DAI 

CONSIGLIERI GANIS, MANFRIN, SAMMARITANI, PERRON, AGGRAVI, 

FOUDRAZ, DISTORT, PLANAZ, LAVY, BRUNOD, LUCIANAZ, MARQUIS, 

RESTANO E BACCEGA, CONCERNENTE: "DISCIPLINA E INTERVENTI A 

SOSTEGNO DEI DISTRETTI DEL COMMERCIO. MODIFICAZIONI ALLA LEGGE 

REGIONALE 4 SETTEMBRE 2001, N. 19": 

 

- Assessore al turismo, sport e commercio, Giulio Grosjacques 

 

* * * 

L'Assessore al turismo, sport e commercio, Giulio Grosjacques, e il dirigente della Struttura 

strutture ricettive e commercio, dott. Enrico Di Martino, prendono parte alla riunione alle ore 

9.15. 

* * * 

 

 Il Presidente ROSAIRE introduce l'audizione. 

 

 L'Assessore GROSJACQUES riconferma la posizione della maggioranza regionale e 

le considerazioni già espresse in occasione di un'attività ispettiva presentata recentemente in 

Consiglio regionale dal Gruppo Lega Vallée d'Aoste in merito ai contenuti della proposta di 

legge in oggetto, ribadendo quindi che non vi è una pregiudiziale sulla proposta di legge 

presentata, ma giudicando che questa abbia delle difficoltà a calarsi sul territorio valdostano, 

così come peraltro evidenziato anche nel parere espresso dagli Enti locali. 

 Riferisce in merito alle difficoltà riscontrate in altre regioni dove sono stati costituiti i 

distretti del commercio. 
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 Fa presente che per quanto riguarda gli aiuti al settore del commercio, tenuto conto 

dei risultati positivi registrati negli ultimi tre anni, la Giunta regionale nelle prossime 

settimane presenterà, anche per l'anno in corso, una proposta di deliberazione a sostegno dei 

piccoli esercizi di vicinato, che vedrà un impegno di spesa complessivo di 900 mila euro. 

 Comunica l'intenzione di creare un tavolo di lavoro che, dopo un attento studio, porti 

all'elaborazione di una norma che sia frutto del coinvolgimento di tutti i portatori di interesse 

e che vada a sostenere in modo, per quanto possibile, rapido, il settore del commercio. 

 

* * * 

Il Consigliere ROLLANDIN prende alla riunione alle ore 9.20. 

 

* * * 

 

 Il Consigliere LUCIANAZ chiede chiarimenti in merito agli indirizzi che saranno 

conferiti al tavolo di lavoro incaricato della predisposizione della norma succitata. 

 

 L'Assessore GROSJACQUES risponde che al momento non sono ancora stati 

definiti i contenuti della norma suddetta e che si ipotizza di avviare il tavolo di lavoro in 

autunno. 

 

 Il Consigliere PERRON chiede chiarimenti riguardo alle difficoltà nella costituzione 

dei distretti del commercio in altre regioni citate dall'Assessore, in quali zone della Valle 

d'Aosta si ipotizza che i distretti potrebbero funzionare e in quali invece non potrebbero essere 

applicati e notizie riguardo ad una futura sperimentazione dei distretti del commercio sul 

territorio di Châtillon di cui si è parlato in un recente incontro con la popolazione. 

 

 L'Assessore GROSJACQUES rende noto che da alcune verifiche svolte dagli uffici, 

è emerso che i distretti del commercio sopra i 15 mila abitanti e i distretti intercomunali con 

almeno tre Comuni sotto i 15 mila abitanti previsti in Lombardia, non hanno restituito, in 

particolare nella provincia di Mantova, significativi segni di miglioramento per quel che 

riguarda le attività commerciali ed hanno evidenziato difficoltà dovute a lungaggini 

burocratiche per la loro costituzione. 

 Afferma di non avere evidenza dell'iniziativa riferita ad una eventuale 

sperimentazione relativa alla costituzione dei distretti del commercio sulla zona di Châtillon. 

 

 Il Consigliere MANFRIN chiede se le difficoltà riscontrate in altre zone rispetto 

all'istituzione dei distretti del commercio si limitino ad una questione di ordine burocratico 

degli Enti locali, se l'analisi di cui ha riferito l'Assessore sia stata limitata alla sola Provincia 

di Mantova e, con riferimento alla dimensione dei centri urbani dei Comuni aventi più di 15 

mila abitanti, se le valutazioni di questa dimensione siano riferite a indicazioni previste in 

legge o siano valutazioni dell'assessorato. 
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 L'Assessore GROSJACQUES fa presente di avere citato l'esempio della Lombardia 

non come modello di riferimento, ma come esempio di impostazione dei distretti del 

commercio. 

 Formula poi una serie di considerazioni in ordine all'importanza, per lo sviluppo di 

attività commerciali sul territorio, del numero di abitanti dei comuni valdostani, che non è 

paragonabile a quello dei centri urbani di altre regioni. 

 

Il Consigliere LUCIANAZ rappresenta le difficoltà che incontrano le strutture 

commerciali presenti nelle zone di montagna e la necessità di salvaguardare i piccoli negozi di 

frazione, per venire incontro alle necessità sia dei residenti e sia dei turisti, e quindi per 

mantenere la popolazione sul territorio e anche per non offrire un'immagine scadente delle 

località. 

Fa presente che l'esercente, dovendo far fronte a molte incombenze legate allo 

svolgimento della propria attività di vendita, ma anche di natura fiscale e sotto il profilo 

igienico-sanitario, necessita di ulteriori aiuti da parte dell'Amministrazione regionale. 

 

L'Assessore GROSJACQUES fa presente che nella legislatura vigente non sono 

mancate le manovre a sostegno del settore. 

 

Il Consigliere GANIS osserva che la proposta di legge sull'istituzione dei distretti del 

commercio e gli interventi a sostegno dell'attività di vicinato riguardano due argomenti 

distinti. 

Prendendo spunto dall'informazione che nella Provincia di Mantova i distretti del 

commercio non hanno restituito segni significativi di miglioramento per quel che riguarda le 

attività commerciali, evidenzia che, invece, nei Comuni di Pavia e di Voghera i risultati sono 

stati positivi. 

Concorda che in Valle d'Aosta sono presenti molti piccoli Comuni con pochi abitanti, 

ma ritiene che, aggregandoli, si potrebbero costituire almeno due distretti, uno nella media e 

uno nella bassa Valle. 

 

La Consigliera GUICHARDAZ chiede che vengano messi a disposizione della 

Commissione i dati raccolti nel corso dell'analisi interna svolta dagli uffici con riferimento al 

tema in oggetto. 

 

L'Assessore GROSJACQUES rende noto che il documento non è completo e verrà 

messo a disposizione nel momento in cui si procederà alla costituzione del tavolo di lavoro. 

 

 

* * * 

Alle ore 9.47 l'Assessore Grosjacques, il dirigente Di Martino e il Consigliere Rollandin 

abbandonano la riunione. 

* * * 
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- Audizione del Presidente di CONFCOMMERCIO. 

 

* * * 

Il Presidente DOMINIDIATO e il Direttore generale VALIERI, dell'Associazione 

CONFCOMMERCIO, e il Consigliere MALACRINÒ prendono parte alla riunione alle ore 

9.50. 

* * * 

 

 Il Presidente ROSAIRE introduce l'audizione. 

 

Il sig. DOMINIDIATO premette che la Confederazione nazionale di Confcommercio è 

da sempre vicina al tema dei distretti del commercio. 

Precisa che a livello regionale, tenuto conto che la Valle d'Aosta è una regione diversa 

dalle altre per le sue dimensioni e per la sua tipologia di strutture, Confcommercio Valle 

d'Aosta ritiene che, prioritariamente all'approvazione del provvedimento in esame, sia 

particolarmente importante procedere alla revisione del Piano territoriale paesaggistico, per 

poter mettere dei punti fermi su quelle che sono le strutture del commercio e dell'accoglienza 

nella nostra regione, e soprattutto per procedere ad un aggiornamento della l.r. n. 12/1999 

relativa alla disciplina dell'attività commerciale. 

Ritiene importante che i contributi a favore degli esercizi di vicinato che sono stati 

previsti negli ultimi anni diventino una misura di tipo strutturale. 

In funzione delle richieste suddette, fa presente che Confcommercio si rende 

disponibile a partecipare, anche con tecnici abilitati della propria associazione, ad eventuali 

tavoli di lavoro che l'Amministrazione regionale intenda istituire riguardo ai temi succitati. 

 

Il Consigliere PERRON chiede se gli intervenuti confermino le dichiarazioni a favore 

dell'istituzione dei distretti del commercio riportate in un articolo di Aostacronaca del 3 marzo 

scorso e in quali zone della Valle d'Aosta ritengano sia più interessante prevedere la creazione 

dei distretti suddetti. 

 

Il sig. DOMINIDIATO afferma di non disconoscere quanto affermato nell'articolo 

suindicato, ritiene tuttavia che l'obiettivo prioritario da raggiungere sia quello di prevedere 

degli strumenti che permettano di arrivare con serenità alla creazione di questo tipo di 

strutture, attraverso la revisione generale della l.r. 12/1999 e della l.r. 11/1998. 

Sottolinea infatti la necessità di avere una legge regionale sul commercio adeguata e 

aggiornata ai tempi che si stanno vivendo ed una programmazione del territorio attenta a 

delimitare l'espansione delle grandi strutture commerciali soprattutto affinché non vadano ad 

arrecare danno alle attività limitrofe già esistenti. 

 

Il Sig. VALIERI ritiene importane costruire degli strumenti urbanistici per definire le 

zone in cui c'è ancora eventualmente uno spazio di aree commerciali e dove invece si rende 

necessario rafforzare il tessuto dei piccoli negozi.  

Evidenzia la bontà dei sostegni economici riconosciuti per gli esercizi di vicinato, che 

intervengono in modo capillare su tutto il territorio regionale.  
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La Consigliera GUICHARDAZ chiede quali osservazioni o proposte di modifica della 

l.r. 12/1999, evidenziate da Confcommercio, possano essere eventualmente in qualche modo 

già prese in considerazione nel breve periodo. 

 

Il Consigliere PERRON invita a mantenere la discussione dell'audizione odierna sui 

contenuti della proposta di legge n. 96. 

Chiede conferma del fatto se per Confcommercio, come sostenuto nel mese di marzo, i 

distretti del commercio siano uno strumento che possa essere utilizzato anche in Valle d'Aosta 

o se, nel frattempo, la posizione dell'Associazione sia cambiata.  

 

Il sig. DOMINIDIATO fa presente che Confcommercio sollecita da tempo una 

revisione della l.r. 12/1999. 

In risposta al Consigliere Perron sottolinea che, con le dovute premesse già 

evidenziate in precedenza, i distretti del commercio possano essere utilizzati in Valle d'Aosta, 

creando delle aggregazioni di Comuni che siano necessarie, e non fini a se stesse, e che 

portino ai risultati attesi. 

 

Il Consigliere LUCIANAZ chiede se i contributi per gli esercizi di vicinato siano 

concessi solo alle attività aventi i codici ATECO per la vendita di beni di prima necessità. 

Evidenzia che le scelte di alcune Amministrazioni comunali che tendono a vietare il 

transito e i parcheggi nei centri urbani, come ad esempio in centro Città ad Aosta, fanno 

morire il commercio al dettaglio in quelle zone che solo 20 anni fa pullulavano di attività 

commerciali. 

Pone l'accento sulle modalità di calcolo applicate per la definizione degli importi della 

TARI che incide pesantemente sulle piccole attività. 

 

Il Consigliere GANIS nel premettere di conoscere bene il settore, avendo svolto in 

passato sia un'attività di agente di vendita e sia di commerciante, fa presente che, vista 

l'attuale situazione di difficoltà, il suo Gruppo consiliare propone un qualcosa di innovativo 

per la Valle d'Aosta, sulla base di interventi già messi in atto in altre regioni, come ad 

esempio la confinante Regione Piemonte, che attraverso la costituzione di distretti del 

commercio ha messo a disposizione circa 9 milioni di euro per finanziare 32 progetti per la 

riqualificazione urbana e dell'area mercatale. 

Ritiene quindi necessario che si creino le opportune sinergie attraverso la creazione di 

distretti del commercio possibilmente nelle zone di Aosta e della Media e Bassa Valle, che 

siano definiti come ambiti territoriali promossi da comuni, singoli o associati, previo accordo 

con la Regione e anche su iniziativa delle associazioni imprenditoriali del settore del 

commercio. 

 

Il Consigliere MANFRIN chiede se si ritenga possibile avviare due percorsi paralleli 

per procedere rapidamente sia alle modifiche legislative richieste da Confcommercio e sia, nel 

contempo, alla realizzazione dei distretti del commercio. 
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Il sig. DOMINIDIATO ribadisce la posizione già espressa riguardo alla necessità di 

avere una regolamentazione normativa certa e il più possibile precisa, prima di avviare i 

distretti del commercio. 

 

* * * 

Il Consigliere Rollandin prende nuovamente parte alla riunione alle ore 10.40. 

* * * 

 

Il sig. VALIERI fornisce chiarimenti in merito alle tipologie di codice ATECO che 

possono accedere ai contributi per gli esercizi di vicinato e riferisce in merito alle richieste già 

evidenziate dall'Associazione con riferimento alla determinazione delle imposte IMU e TARI 

per le attività commerciali. 

 

Il Consigliere PERRON chiede quale sia la posizione dell'Associazione rispetto ad una 

eventuale sperimentazione di un distretto del commercio nel territorio di Châtillon proposta in 

un recente incontro avvenuto nel Comune suddetto e da chi sia partita la proposta succitata.  

 

Il sig. VALIERI riferisce che la proposta di sperimentare la creazione di un distretto 

del commercio a Châtillon è stata caldeggiata dal Sindaco, per cercare di trovare delle 

soluzioni alla difficile situazione del commercio esistente in tale Comune. 

 

* * * 

Alle ore 10.55 il Presidente Dominidiato e il direttore generale Valieri, di Confcommercio, 

abbandonano la riunione. 

* * * 

 

- Audizione Rappresentanti di Confesercenti. 

 

Il Presidente ROSAIRE comunica che i rappresentanti di Confesercenti non si sono 

presentati all'audizione odierna e chiede se si ritenga opportuno ricontattarli per programmare 

un ulteriore incontro, tenuto conto che vi sarà la necessità di calendarizzare ancora ulteriori 

audizioni sulla proposta di legge n. 96. 

 

 La Commissione delibera di riconvocare i Rappresentanti di Confesercenti in una 

prossima seduta. 

 

 

Il Presidente ROSAIRE chiude la seduta alle ore 11.00. 

  



 

CONSEIL DE LA VALLEE CONSIGLIO REGIONALE DELLA VALLE D’AOSTA 

8 

4ème  COMMISSION ESSOR ÉCONOMIQUE /  QUARTA COMMISSIONE SVILUPPO ECONOMICO 

1/a, rue Piave • 11100 Aoste • tél. (+39) 0165 526155 • télécopieur (+39) 0165 526262 

commissioniconsiliari@consiglio.vda.it • consiglio.regione.vda@cert.legalmail.it 

 

 

Letto, approvato e sottoscritto 

 

 

 IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

 

  

 

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 

 

 

 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Data di approvazione del presente processo verbale: 20/07/2023 
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